

CLARTÉS

ET REFLETS DE LA VERRERIE DE PORTIEUX

QUE PENSER DES SECTES ?

LA FIN DU MONDE EST PROCHE

Il n'est plus possible d'en douter avec les événements actuels.

LE RETOUR DU CHRIST EST IMMINENT :

Etes-vous prêts à le rencontrer ?...

C'est par une affirmation de ce genre que se présentent la plupart des démarcheurs de religion. Ils vont de porte en porte, pour faire des adeptes, placer des brochures et obtenir, si possible un abonnement à leurs revues. Comme certains sont passés tout récemment à la Verrerie, et que de toute façon, ils s'en présentent périodiquement partout, il est donc important de les connaître pour savoir ce qu'ils sont, et ne pas être pris au dépourvu.

SECTES ISSUES DU CATHOLICISME

C'est bien en effet de SECTES qu'il s'agit ; on en compte une dizaine qui sont nées du Catholicisme. On pourrait les comparer aux rejetons qui poussent au pied d'un arbre ou sur une vieille souche ; il faut bien se garder de les confondre avec les siens nés et auquel ils font tort : les sectes sont une déformation d'une religion.

PETITE EGLISE

Ainsi après le concordat conclu entre le Pape Pie VII et Napoléon, certains catholiques de France n'ont pas voulu l'admettre et en se séparant de Rome, ils ont formé une secte appelée la « PETITE EGLISE », ils ne sont plus que 3 à 4.000 actuellement, mais restés bien croyants, il est fort possible qu'ils reviennent à l'Eglise de Rome à l'occasion du prochain Concile.

VIEUX-CATHOLIQUES

Et comme on serait heureux d'y voir rentrer aussi ceux qui se sont séparés de notre Eglise au cours du dernier Concile (Vatican 1870). Refusant d'admettre d'Infaillibilité Pontificale, ils étaient environ 60.000 avec 7 Evêques, surtout en Allemagne et en Suisse, donnant ainsi naissance à une nouvelle secte, celle des « VIEUX-CATHOLIQUES ».

BOUXIERISTES

Est-ce que nous n'avons pas eu aussi, tout récemment et jusque chez nous, les partisans de BOUXIERES, puis les fervents du Père Collin, le soi-disant futur pape !... Bien qu'il ait été excommunié, réduit à l'état laïc et frappé d'interdit par Rome, certains catholiques continuaient de le suivre !...

SECTES ISSUES DU PROTESTANTISME

Cette fois, elles pullulent, on en compte une quarantaine en France et... 343 aux Etats-Unis. Elles sont excessivement nombreuses, surtout aux Etats-Unis. En plus des sectes isolées comme les sectes guérisseuses : ANIMONISTES, EGLISE DE JESUS POUR RAJEUNIR, ou du CHRIST (Georges) DE MONFAVET. Il y a en Fran-

ce 24 sectes nées des PENTECOTISTES : LES PENTECOTISTES LIBRES, LES EVANGELIQUES REVELLES, LES PENTECOTISTES DE EAUX-VIVES, LA DERNIERE PLUIE, L'ASSEMBLEE DES CHRETIENS EVANGELIQUES, etc....

D'autres viennent de l'EGLISE ANGLICANE, comme l'AR-MEE DU SALUT. Aux ADVENTISTES DU 7^e JOUR se rattachent également : l'EGLISE DE DIEU, L'EGLISE CHRETIENNE ADVENTISTE, les AMIS DE L'HOMME... et ceux qui sont passés chez nous : les TÉMOINS DE JÉHOVAH.

TÉMOINS DE JÉHOVAH

Ce n'est que depuis 1931 qu'ils s'appellent ainsi, auparavant ils se nommaient : RUSSELLISTES, AUREUR DU MILLENAIRE, L'AGE D'OR, ETUDIANTS DE LA BIBLE et en dernier LA TOUR DE GARDE. En 1960 ils ont donné un congrès à Epinal qui s'est terminé pour les 11 adeptes, par l'immersion du Baptême dans la piscine municipale. On estime qu'ils sont de 12 à 15.000 au total pour la France. Ce qui discrédite la secte dès son origine, c'est que son fondateur, Charles Taze Russel, non seulement a divorcé en 1906, mais a été condamné pour escroquerie (il vendait du « bié miraculeux » à 60 dollars le boisseau). Quant à leur doctrine elle est absolument matérialiste : ils ne croient pas à la Trinité, mais ils croient en plusieurs dieux ; l'homme n'a pas d'âme, mais il y aura cependant un ciel sur terre, nouveau paradis terrestre, pour les 144.000 élus, choisis parmi les Témoins de Jéhovah !... Ajoutons que la centrale de ce trust international est à Brooklyn (New-York)... tant pis pour qui s'y laisse prendre.

LA MEILLEURE REPONSE

Lorsque des catholiques s'adressent ainsi à quelque secte, au lieu de les condamner, il faut faire notre examen de conscience :

— Certains disent avoir été attirés par l'étude de la Bible.

Combien de catholiques croient encore que la Bible est un livre protestant, alors que c'est l'Eglise catholique qui l'a composée en définissant quels sont les livres inspirés. Heureusement qu'il y a partout actuellement un effort magnifique pour l'étude de la Bible. Soyons très reconnaissants au P. Tschœn qui a fondé le Cours Biblique à La Verrerie : il reste ouvert à tous, chaque vendredi à 20 h., profitez-en !...

— D'autres prétendent trouver ailleurs une ambiance plus fraternelle que chez nous.

Depuis quelques années, que d'efforts ont été faits pour transformer nos Paroisses en COMMUNAUTES VIVANTES ET PRIANTES. Est-ce qu'on n'a pas demandé un peu partout par exemple « d'avancer » - « de se grouper davantage » et « de chanter » à l'Eglise ?...

Tant que l'on reste dispersé, il n'y a pas de Communauté possible. Rome conseille même à la Chorale de se placer au milieu ou en tête de la Communauté, pour mieux l'entraîner. Que c'est beau, lorsque toute l'assistance CHANTE et que des hommes assurent les LECTURES. Nous verrons tout cela bientôt, à la MESSE CANTONALE DES HOMMES qui aura lieu prochainement à La Verrerie... D'avance nous pouvons nous en réjouir et il nous suffira de continuer.